



Nombre del alumno:

Celia Guadalupe Reyes López

Nombre del profesor:

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Nombre del trabajo:

Sistemas de Atención a la Salud en América Latina

Materia:

Interculturalidad y salud I

Grado:

1° Semestre "A"

Comitán de Domínguez Chiapas a 18 de Enero del 2020

SISTEMAS DE ATENCIÓN A LA SALUD EN AMÉRICA LATINA

Como ya se ha hecho mención a los diferentes sistemas de atención, todos participan o tienen en común el prevenir o tratar alguna enfermedad, pero con diferentes perspectivas acerca de los conceptos salud-enfermedad, cada uno tiene una visión holística que lo caracteriza, además de las herramientas que utilizan para tratar las enfermedades.

Todos los sistemas de atención a la salud ya mencionados tiene como objetivos el garantizar principalmente una atención de calidad para que de esta manera se logre también la equidad, es decir, darle a la persona lo que necesite, sin discriminar, promoviendo también el respeto, porque como sabemos, cada sociedad interpreta su propia realidad.

Otro tema también importante a tomar en cuenta es la cosmovisión, que como bien mencionó Alfredo López Agustín; es el conjunto de sistemas ideológicos, es decir, la manera de entender la salud y la enfermedad, cada sistema de Atención a la Salud tiene una cosmovisión distinta algunos se centran en tratar o combatir la enfermedad y otros en prevenirla.

En cuanto a materiales y herramientas que emplean los sistemas de salud, es un aspecto que los caracteriza.

Aquí podemos hacer mención de la medicina tradicional, que se caracteriza por la implementación de la herbolaria en sus tratamientos, donde es ocupada para los ritos que realizan como también en sus medicamentos por medio de plantas medicinales.

La medicina alternativa, por ejemplo, también utiliza a las plantas para realizar sus terapias, ya sea en masajes o también como productos curativos, muy comercializados principalmente en zonas indígenas.

Por esa misma situación es que se han presentado conflictos con otros sistemas de salud, ya que señalan que señalan que no siempre resultan efectivas y que algunas pueden perjudicar más a las personas consumidoras, por eso es importante informarse, dudar del contenido y de las patologías que supuestamente curan, porque sabemos que no están del todo valoradas y garantizadas científicamente.

Ahora bien, todo sistema de atención cuenta con un procedimiento, es decir, el diagnóstico, por ejemplo la biomedicina realiza estudios para determinar

las anomalías en el cuerpo. En la medicina tradicional por el contrario, realiza una serie de limpiezas y así pretende identificar las causalidades. También emplean un modelo de prevención, en el caso de la medicina convencional, plantea una serie de restricciones ya sea alimentarias o de ciertas actividades, dependiendo el caso, y en la medicina tradicional con ritos específicos "ahuyentan" las enfermedades. Además de eso, presentan sus procedimientos terapéuticos, como son los masajes, punciones, ritos, limpiezas, como ya mencioné. Y en la medicina convencional está más centrado en procedimientos clínicos. Y por último tienen un cuerpo de terapeutas como los médicos o profesionales certificados. Pero en el caso de la medicina tradicional hay una gran variedad de "especialistas" como son; los curanderos, las parteras, hueseros, etc.

Lo que se ha pretendido es la colaboración entre los distintos sistemas de atención a la salud para lograr resultados más fructíferos. Hago énfasis principalmente en la medicina tradicional, porque en las zonas rurales son más populares por la misma situación económica que tienen, entonces incorporando este sistema de salud se logrará una atención de calidad a estos grupos indígenas.